

La SIP de Carabineros recuperó vehículos y especies evaluadas en un millón de dólares

BALANCE. En diversos operativos realizados durante el primer semestre de este año, donde también aumentaron en un 90% las detenciones en comparación al mismo período del año pasado.

Willy Briceño Romero
 wrodriguez@mercuriocalama.cl

En 90% aumentó el número de detenidos en este primer semestre en comparación a mismo período del año anterior por el personal de la Sección de Investigación Policial (SIP) de la Primera Comisaría de Carabineros de Calama, donde los procedimientos más recurrentes corresponden a órdenes judiciales pendientes, receptación de vehículos y especies, robo en lugar no habitados y contrabando de cigarrillos.

También lograron la aprehensión de personas involucradas en otros actos delictuales, tales como comercialización de fuegos artificiales, robo en lugar habitado, conducción en estado de ebriedad, apropiación indebida, portar elementos para cometer delitos y porte ilegal de armas de fuego.

Cabe señalar que, en relación al 2024 en donde este mismo período se logró la detención de 30 personas, con un total durante el año de 55, en lo que va del 2025 se han concretado 57 detenciones, dos más que en todo el año pasado, y el 90% superior al trabajo policial efectuado en los



LA SIP DE LA PRIMERA COMISARÍA DE CARABINEROS DE CALAMA RECUPERÓ VEHÍCULOS Y ESPECIES EN EL LOA.

primeros seis meses del año anterior, donde el 28% corresponde a ciudadanos extranjeros procedentes de Bolivia, Venezuela, Perú y República Dominicana.

EXTRANJEROS

Es importante consignar que, se reporta una alta participación de ciudadanos extranjeros, principalmente bolivianos, en delitos vinculados a

contrabando y receptación de vehículos, como también están asociados al robo de vehículos. Mientras, que los chilenos tienen predominancia en cuanto a detenciones por órdenes judiciales vigentes y delitos contra la propiedad (hurto y/o robos).

Es así, que a nivel general, los delitos de receptación y robo en lugar no habitado se consolidan como las causas

más recurrentes, lo que podría indicar una tendencia criminal asociada al robo de especies y tráfico de bienes sustraídos.

En el 2024, la SIP logró recuperar 11 vehículos. En contraste, en lo que va de 2025 (hasta el 8 de junio), ya se han recuperado 28 vehículos, superando en un 154,5% la cifra del año anterior en menos de la mitad del tiempo. Este dato

confirma una optimización sustantiva en las estrategias de investigación delictual y la respuesta frente a ilícitos como receptación, robo y hallazgo de vehículos.

MODUS OPERANDI

El modus operandi utilizado por los delincuentes, es identificar vehículos estacionados en la vía pública, donde mediante fractura de ventanas y chapas, logran sustraer vehículos, llevando consigo inhibidor de señal de GPS, posteriormente instalan un dispositivo electrónico o scanner conectado al computador del vehículo para poder realizar una copia de llave y trasladar a Bolivia, donde los venden en ferias de vehículos.

El avalúo total estimado en vehículos recuperados alcanza a los \$777.500.000, donde las camionetas representan el principal objetivo. Aunque, también se observa el robo de automóviles de marca, como también de maquinaria pesada. Esto sumado a otros procedimientos operativos policiales, permite establecer que la SIP de Carabineros ha logrado la recuperación en especies sustraídas e incautadas en más de \$912 millones, casi un millón de dólares.